

Fecha: 22-08-2024
 Medio: La Tribuna
 Supl.: La Tribuna
 Tipo: Noticia general
 Título: **Ministra Tohá reconoció aumento de * hechos violentos en Los Angeles en lo que va de 2024: Anunció acciones para bajar "rebote"**

Pág.: 4
 Cm2: 665,4
 VPE: \$ 1.123.241

Tiraje: 3.600
 Lectoría: 14.800
 Favorabilidad: No Definida

Ministra Tohá reconoció aumento de hechos violentos en Los Ángeles en lo que va de 2024: Anunció acciones para bajar "rebote"

En la capital provincial, la secretaria de Estado analizó los resultados del plan Calles Sin Violencia que si bien revelaron una caída de los episodios violentos en 2023, durante este año se ha detectado un incremento.

Cristian Salazar
 prensa@latribuna.cl



LA MINISTRA DEL INTERIOR, Carolina Tohá, analizó la efectividad del Plan "Calle Sin Violencia" en Los Ángeles.

Diversas actividades en Los Ángeles encabezó la ministra del Interior y Seguridad Pública, Carolina Tohá, durante la jornada de este miércoles, donde abordó la realidad local en materia de seguridad pública, e hizo un análisis del plan "Calle Sin Violencia".

En la primera fue desarrollada en la Corporación Cultural Municipal de Los Ángeles, ocasión en que la secretaria de Estado fue acompañada del director general de Carabineros Ricardo Yáñez, el director general de la Policía de Investigaciones, Eduardo Cerna, además de

autoridades de Gobierno de la zona, como la delegada presidencial regional Daniela Dresdner, la delegada provincial de Biobío Paulina Purrán, entre otros.

En esta instancia, la jefa de Gobierno Interior se reunió con vecinos y dirigentes de la comuna para abordar materias de seguridad pública, y darles a conocer el nuevo sistema de denuncias para las policías uni-

formada y civil.

La herramienta busca que la gente tenga la posibilidad de realizar un seguimiento a la información que entreguen a través de la plataforma virtual, y que los antecedentes lleguen de manera directa a los mandos policiales, para que se focalicen las labores de seguridad en base a los antecedentes que entregue la ciudadanía.

ANÁLISIS DEL PLAN CALLE SIN VIOLENCIA

Al ser consultada sobre el análisis al Plan "Calles Sin Violencia" en Los Ángeles, la ministra Tohá destacó las labores implementadas a partir de los delitos violentos en que se han utilizado armas de fuego, y dio a conocer un nuevo aumento de los homicidios en lo que va



LOS VECINOS CONOCIERON el nuevo sistema de denuncias, reclamos y felicitaciones para Carabineros de Chile y la Policía de Investigaciones (PDI).

Fecha: 22-08-2024
 Medio: La Tribuna
 Supl.: La Tribuna
 Tipo: Noticia general
 Título: **Ministra Tohá reconoció aumento de * hechos violentos en Los Angeles en lo que va de 2024: Anunció acciones para bajar "rebote"**

Pág.: 5
 Cm2: 685,6
 VPE: \$ 1.157.356

Tiraje: 3.600
 Lectoría: 14.800
 Favorabilidad: No Definida



“El objetivo de esto es que durante este año este brote (de violencia) que se generó en los últimos meses lo logremos parar y terminemos el año 2024 manteniendo esta tendencia a la baja o al menos evitando que haya un brote al alza”.

Carolina Tohá,
 ministra del interior y
 seguridad pública



corrido del año.

“Los Ángeles es una de las comunas en donde se instaló el plan Calles Sin Violencia el primer año porque tenía un conjunto de homicidios que superaba los 10, llegando a los 19. La instalación del plan logró durante el 2023 una reducción significativa de los homicidios en la comuna por sobre el 30%”.

Sin embargo, reconoció que en lo que va de este año “tuvimos un rebote y hemos visto nuevamente un alza con un perfil de delitos y una ubicación distinta a la que tuvimos tenido en años anteriores en la ciudad de Los Ángeles. Hemos tenido un brote de delitos de homicidios ligados a violencia interpersonal, es decir, los que se cometen en el marco de una riña entre

personas o entre personas que están con consumo de alcohol, o en una dinámica de violencia intrafamiliar en que se termina cometiendo el homicidio. Allado también hay homicidios cometidos por bandas criminales”.

En su análisis, Carolina Tohá manifestó que la implementación del plan busca enfrentar los delitos violentos en Los Ángeles con “una serie de medidas con los equipos de la delegación para reforzarlo en esta nueva etapa. Como parte de eso, se restablecieron los puntos focales prioritarios a raíz del desplazamiento de los delitos”.

Sobre esa base, aseguró que “se ha hecho intervenciones en los lugares más complicados en conjunto de la comunidad para recuperar espacios públicos. Se

ha hecho un análisis de inteligencia de los actores y las personas vinculadas a este tema. Además se ha reforzado el control y fiscalización de armas”.

La idea es que con esas acciones, el brote de delitos violentos generado en los últimos meses de este año “lo logremos parar y terminemos el año 2024 manteniendo esta tendencia a la baja o, al menos, evitando el brote al alza. Confiamos en que lo lograremos ya que este trabajo sistemático permitirá tener ese resultado”.

NUEVO SISTEMA DE DENUNCIAS

Una de las actividades realizadas por la ministra Carolina Tohá en Los Ángeles fue el participar en el comité de seguridad de la comuna, donde se presentó el nuevo sistema de denuncias, reclamos y felicitaciones para Carabineros de Chile y la Policía de Investigaciones (PDI).

La iniciativa forma parte de la Reforma a las Policías y también de la Estrategia de Seguridad, ambas impulsadas por el Gobierno. El nuevo sistema permitirá interponer reclamos de forma anónima, reservada o identificada a través de las páginas web del Ministerio del Interior y Seguridad Pública (interior.gob.cl), Carabineros de Chile y la PDI. También se podrán ingresar presencialmente en las unidades policiales o enviar por correo electrónico.

El sistema fue presentado a los dirigentes vecinales. Al término de la actividad, la secretaria de Estado se refirió a esta nueva alternativa de denuncia, enfocada en potenciar la recepción de antecedentes de este tipo por parte de la comunidad, para así poder focalizar de mejor manera a las policías en el combate a la delincuencia.

“Cuando usted denuncia un acto irregular, no está debilitando a las policías. Al revés, las está apoyando, porque aquellos funcionarios policiales que se comprometen todos los días, que ponen su vida, que están junto a los vecinos defendiéndonos, son las primeras víctimas de la corrupción que a veces se da en algunos de sus colegas”, afirmó.

A su juicio, “este esfuerzo es un esfuerzo que nos va a permitir fortalecer aún más la función policial”.

“Cada vez que un ciudadano o ciudadana hace una denuncia, está haciendo un acto de confianza y respaldo a la labor que la mayoría de los integrantes de ambas policías realizan todos los días en todo el país”, indicó la ministra Tohá.

Tras interponer un reclamo, cada persona recibirá un número para hacer seguimiento a su tramitación a través de las plataformas de denuncia.



LA SECRETARIA DE ESTADO se reunió con dirigentes de organizaciones sociales.